

E: 22.10.18

Matthias Ecke
Fraktionsvorsitzender
Astrid Stahn
Fraktionsgeschäftsführerin

Fraktionsgeschäftsstelle
Rathaus, Raum 2.09, 53773 Hennef
Tel: +49 (2242) 888 200
Fax: +49 (2242) 888 7 200
gruene@hennef.de

Hennef, den 22.10.2018

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Hiermit stellen wir folgenden **Antrag** zur Beschlussfassung in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Klima und Umweltschutz:

Wir beantragen, dass der Ausschuss für Klima- und Umweltschutz folgende Anregung beschließt:

Alle zukünftigen Beschaffungen von Grünflächenmaschinen (z.B. Handmaschinen wie Laubsauger, Motorsägen, Rasenmähern, aber auch kleinere Radlader, u.ä.) sollen umgehend auf zeitgemäße ressourcen- und umweltschonende Technik umgestellt werden.

Begründung:

Alle Garten- bzw. Grünflächenmaschinen bedienen sich zur Zeit der Verbrennungstechnologie von Kohlenwasserstoffen. Neben enormen Geräuschentwicklungen, (insbesondere auch auf Friedhöfen, Schulen und innerstädtischen Bereich), führen diese Geräte zu starken Luftemissionen. In der Stadt Köln läuft diese Umstellung schon seit über 2 Jahren.

Die Zweitaktmotoren oder Dieselmotoren führen zu extremen Arbeitsplatzbelastungen der Mitarbeitenden, sowie der Anwohnerinnen und Anwohner oder Besucherinnen und Besucher. Zudem sind logistische Vorteile vorhanden und Lagerprobleme und Umweltgefährdung durch ausfließende Kraftstoffe auszuschließen.

Wir sprechen hier von Umstellung auf komplett elektrisch angetriebene Aggregate.

Neben vielen Umweltvorteilen sind die Antriebe pflegeleicht, sehr zuverlässig und bedürfen vieler umweltgefährdender und kostspieliger Betriebsstoffe ausdrücklich nicht. Lärm und Abgasminderung sollten uns überall, vor allem aber in Friedhofs- und Schulbereichen äußerst wichtig sein. Es ist ein Leichtes, dies als erste und logische Maßnahme kurzfristig erfolgversprechend einzurichten.

gez. Matthias Ecke
Fraktionsvorsitzender

gez. Detlev Fiedrich
Ratsmitglied



Astrid Stahn
Fraktionsgeschäftsführerin

Bankverbindung